

Dimanche, première projection des films Pleyber années 50 - Pleyber-Christ

samedi 03 avril 2010



Pendant de longues années, le cinéma L'hermine, rue François-Coat (à l'époque route de la gare) était une institution locale. Dans les bâtiments du patronage, qui existent toujours, les Pleyberiens se retrouvaient chaque week-end pour assister à la projection de films qui appartiennent désormais aux grands classiques du cinéma. Mais surtout, ils pouvaient découvrir, juste avant l'entracte, les « Actualités pleyberiennes », tournées par des amateurs avertis.

L'abbé Jean Crenn, André Abgrall et Louis Croguennec, munis d'un équipement de très bon niveau, ont ainsi fixé sur la pellicule des tranches de vie locale. Ce sont tous ces films, conservés puis confiés à la Cinémathèque de Bretagne pour remise en état, qui constituent la collection *Pleyber années 50* : un patrimoine rare. Des heures sur la vie de la commune juste après la Seconde guerre : scènes rurales, mariages, communions, courses hippiques, inaugurations, manifestations sportives...

Films « modernisés »

Ces films ont été remaniés et « modernisés » par l'ASC Patrimoine. « **Sans doute**, précisent Alain Martin et Louis Croguennec, **ont-ils perdu de leur fraîcheur d'origine au fil des transferts successifs sur cassettes vidéo puis sur DVD. Mais ils ont gagné en commentaires et accompagnement musical. En effet, il serait difficile, à l'heure du tout numérique, de faire supporter à un public, même avide de nostalgie, plus d'une heure de cinéma muet !** ».

L'ASC Patrimoine assurera, en avril, quatre projections à la salle des fêtes, à 20 h 30 : ce dimanche 4 (1^{ère} partie) gratuit, et samedi 10 (2^e partie) ; samedi 17 (1^{ère} partie) et samedi 24 (2^e partie). Tarifs : adultes, 2 € ; gratuit pour les enfants de moins de 12 ans.